



VALLADOLID ■ ESTRATEGIA HASTA 2013

# Herrera pretende que el 40% de los investigadores accedan a la empresa

■ El presidente de la Junta hace un llamamiento para que la formación, el conocimiento, la investigación y la innovación sean el camino para progresar y crear empleo

ICAL

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, se comprometió ayer a que un 40 por ciento de los investigadores de Castilla y León estén incorporados al sector empresarial, como medida de la nueva Estrategia Regional de Investigación Científica, Desarrollo Tecnológico e Innovación (I+D+I) para el periodo 2011-2013 en línea con la conexión entre los buenos datos educativos y la empresa. Además, realizó un llamamiento a toda la sociedad para que la formación, el conocimiento, la ciencia, la tecnología, la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la innovación sean el "camino más correcto" para progresar y crear empleo.

Juan Vicente Herrera presentó ayer la hoja de ruta de la nueva estrategia, que se ha actualizado con la presencia de un menor número de objetivos prioritarios para el marco de los años 2011-2013, durante su intervención en la clausura de la jornada que contó con la participación de medio millar de representantes del mundo empresarial, institucional y universitario de toda la comunidad autónoma.

Tras hacer balance de las actuaciones en I+D+i, y destacar el esfuerzo presupuestario realizado por la Junta hasta pasar del 2,5 por ciento en 2006 al 3,2 en 2011, pese a las restricciones por la crisis, el presidente de la Junta recaló la apuesta por una economía "más inteligente, sostenible e integradora" con la colaboración e impulso de toda la sociedad, empresarios, inversores de fuera, responsables de las administraciones públicas, directivos del mundo económico y financiero y representantes empresariales y sindicales.

El personal dedicado a I+D en Castilla y León ha aumentado en más de un 10 por ciento entre 2006 y 2009 hasta llegar a las 10.163 personas (equivalentes a plena disposición), explicó Herrera, por lo que planteó, entre las líneas prioritarias de la nueva estrategia, su incorporación hasta en un 40 por ciento a las empresas.

Otra de las medidas, está orientada a los retornos económicos derivados de la partici-



Juan Vicente Herrera, en la Presentación de la Actualización de la Estrategia Regional de Investigación Científica /EFE

pación en programas nacionales y europeos, que en los últimos años se ha superado la cifra de 300 en ese tipo de programas.

El apoyo financiero, en un contexto difícil para su acceso, marca otro de los objetivos de la estrategia, donde el presidente de la Junta recordó el cambio de orientación de las subvenciones a fondo perdido hacia préstamos reembolsables.

En este sentido, el presidente Herrera avanzó que se priorizará, en las convocatorias de ayudas, los proyectos de I+D+i surgidos de alianzas de colaboración entre distintas empresas y organismos.

Otro proyecto, que anunció el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, es la puesta en marcha de un nuevo sistema de "compra pública innovadora", que permita aprovechar los procedimientos públicos de licitación y concurso para primar los recursos y actuaciones vinculados a la investigación, desarrollo e innovación.

## LOS DATOS

**ATENCIÓN A LAS ZONAS RURALES.** La dotación de infraestructuras tendrá mayor reflejo en los espacios de innovación de los centros tecnológicos, pero con especial atención a las zonas rurales y apartadas de los núcleos de población con el objetivo de alcanzar las 8.000 personas empleadas en ellos en 2013. La colaboración con la universidad, destacada por el presidente, llevará al impulso para que los trabajos de licenciatura, de postgrado y de fin de carrera estén cada vez más vinculados al I+D+i empresarial.

**FOMENTO DE LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS.** En este catálogo de medidas, está también el fomento de las pequeñas y medianas empresas innovadoras, que contarán, según la nueva estrategia, con líneas de financiación y préstamos avalados en condiciones preferenciales, además se consolidará un Sistema Integral de Apoyo al Emprendedor en Castilla y León.

**4.122 MILLONES DE EUROS HASTA EL AÑO 2013.** Esta estrategia, con 24 medidas para alcanzar los objetivos de mayor esfuerzo en gasto tecnológico, promoción de un tejido empresarial más innovador y aplicación de la investigación científica, movilizará 4.122 millones de euros entre 2011-2013, de los que 1.065 serán aportados por la Junta y 2.386 por el sector privados, junto a otros 671 de recursos públicos.

**IMPORTANCIA DEL DIÁLOGO SOCIAL.** En un proyecto de comunidad, el presidente de la Junta reafirmó que los buenos resultados del informe PISA, que calificó de "buen cimiento", debe suponer una mayor conexión de la educación con la empresa y el mundo laboral para la recuperación de la economía y la creación de empleo. Herrera tampoco se olvidó del Diálogo Social y subrayó que es una de las "claves" para explicar que Castilla y León presente variables mejores que la media nacional en la evolución del PIB, tasa de paro, déficit público o nivel de endeudamiento. "Es evidente que la recesión ha tenido un impacto importante en el desarrollo de la Estrategia de I+D+i; sin la crisis habríamos llegado sin duda mucho más allá", defendió el presidente.

El personal dedicado a I+D en Castilla y León ha aumentado un 10% entre 2006 y 2009 hasta llegar a las 10.163 personas